



Aufnahme der Nordostfahrer bei den Moskowitern.

Einleitung.

Die Entdeckungsreisen im Norden und die nordwestliche Durchfahrt.

Was liegt dem Menschen näher als seine große Heimat, die Erde, die allgemeine Mutter, die ihn trägt und nährt und endlich in ihren Schooß wieder aufnimmt? Wie des Kindes erste Phantasien die Mutter umschweben, so hatten und haben auch die ältesten und einfachsten Völker, jedes nach seiner Art, sich eine Schöpfungsgeschichte und Vorstellungen über die Beschaffenheit der Erde gebildet. Vielen alten Völkern galt sie, wie dem Eingeborenen Nordamerika's noch heute, für eine auf dem Weltozean schwimmende Scheibe, und der indische Mythos lud sie auf den Rücken eines Elephanten, der seinerseits auf dem Rücken einer Riesenschildkröte stand u. s. w. Die großen Völkerreisen, die in vorgeschichtlicher Zeit stattgefunden haben müssen, ließen keinen ersichtlichen Nutzen für das geographische Wissen zurück. So hat der malayische Volksstamm fast sämtliche Inseln der südlichen Erdhälfte bevölkert,